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ALLEGATO ALLA DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N. 61 DEL 

27/12/2018. 

Entra in aula il Consigliere Giuseppe De Donno 

Presenti 14 

Presidente: ”Al secondo punto dell’ordine del giorno c’è la 

proposta di conferimento cittadinanza onoraria al dottor Peter 

Assmann direttore del complesso museale di Palazzo Ducale di 

Mantova, prego signor Sindaco”. 

Sindaco:” Sì grazie Presidente buonasera a tutti. Questo ordine 

del giorno lo stiamo partorendo da vari mesi, e poi chiederò al 

Vice Sindaco Assessore alla Cultura Federico Longhi di 

intervenire su questo argomento. Il ringraziamento da parte mia 

e di tutta la Comunità. Ho sentito anche i capigruppo prima di 

proporre al Consiglio comunale questo conferimento di così alto 

ed importante valore per la Città di Curtatone: il conferimento 

della cittadinanza onoraria al dottor Peter Assmann direttore 

del complesso museale di Palazzo Ducale di Mantova, noi 

riteniamo che anche - e sembra una coincidenza astrale ma 

ritengo che non lo sia - la presenza del Vice Sindaco della 

Città di Mantova, Giovanni Buvoli - che ringrazio - così come 

l’Assessore Andrea Caprini - e perché poi al punto seguente 

saranno direttamente coinvolti in una lodevole iniziativa che la 

città capoluogo sta portando avanti. E ritengo caro Giovanni che 

niente avvenga per caso e se siamo qui oggi a proporre 

all’intero Consiglio il conferimento della cittadinanza onoraria 

a Peter Assmann. Ritengo che sia anche questa una concentrazione 
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astrale e mi fa piacere molto la vostra presenza, perché tanto 

ha dato alla provincia di Mantova il direttore Assmann: il 

rilancio del Palazzo Ducale e per quanto ci riguarda la sua 

presenza costante e continua sia per le tre edizioni 

dell’Antichissima festa dell’Assunta con la sua egregia regia di 

presidente della giuria dei Madonnari. Ricordo anche l’ultima 

presentazione del programma della Fiera delle Grazie proprio in 

Palazzo Ducale, senza dimenticare la ancora emozionante 

presentazione del <primo premio Curtatone e Montanara> al capo 

della polizia Franco Gabrielli, che è avvenuta alla presenza del 

prefetto Sandro Lombardi a cui rivolgo, caro Presidente, un 

saluto e un augurio: che dopo per lo straordinario successo 

avuto nel territorio mantovano, con la sua promozione a prefetto 

di Trento, saprà sicuramente dare orgoglio e prestigio alla 

popolazione trentina. Il nostro è un grazie a Peter Assmann 

indipendentemente da quale sarà il suo futuro e riteniamo che 

possa fare sempre più da ponte tra noi e in modo specifico 

l’Austria di cui lui è ambasciatore (anche in questo nel momento 

di confronto a Milano con il console generale d’Austria e con 

l’importante presenza alla Fiera dell’Assunta di quest’anno 

della delegazione austriaca). Ecco, Peter Assmann, è un modo per 

dire grazie per quello che ha fatto ed è stato veramente tanto 

per noi e soprattutto per quello che farà come ambasciatore nel 

mondo non solo di Grazie e dell’Arte Madonnara, ma mi sento di 

dire di tutta la cittadinanza mantovana grazie”. 

Presidente:” Se qualcheduno vuole intervenire su questo prego 
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Assessore”. 

Longhi:” Buonasera a tutti. Anch’io mi associo a quanto ha detto 

poco fa il Sindaco per dire anche brevemente quello che Peter 

Assmann ha fatto per il nostro territorio e quindi per la Città 

di Curtatone e vado nell’ordine appunto a ricordare la sua 

importante attività di saggio consigliere nel percorso di 

riqualificazione che è stato fatto all’interno del Museo dei 

Madonnari (quindi anche in questa nostra appendice dell’Ufficio 

Cultura che è molto importante e sul quale stiamo cercando di 

investire risorse e impegno). Peter Assmann è stato parte attiva 

anche sulle tecnologie da utilizzare all’interno del museo e ho 

chiesto a lui diversi consigli ed è stato molto gentile nei 

nostri confronti. Sull’ospitalità lo ha già detto poco fa il 

Sindaco… Si è messo anche in gioco come artista: ha partecipato 

come artista ad un simposio che è stato fatto al termine 

dell’ultima Fiera delle Grazie: un’esposizione sugli ex voto che 

è stata fatta di concerto anche con il Rettorato del Santuario. 

Termino ricordando il ruolo principale di presidente della 

giuria del concorso dei madonnari (lo è stato negli ultimi tre 

anni), ma la sua figura è molto importante, perché credo sia un 

passaggio per passare da quell’Incontro Nazionale dei Madonnari 

che è come dire il titolo di questo particolare iniziativa 

all’interno della Fiera a un Concorso Internazionale. La sua 

presenza, la sua internazionalizzazione, ha portato a fare quel 

salto in più l’anno scorso alla Fiera. La Fiera ha avuto un 

momento di internazionalizzazione soprattutto per la parte 
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produttiva per le imprese, per cercare di creare questi rapporti 

con i Paesi esteri … Però, la sua presenza credo che ci possa 

dare quel là, cioè, lo stimolo in più per cercare davvero di 

fare un passo avanti nel nostro concorso che è molto legato alle 

tradizioni, ma sicuramente deve andare anche lui al passo coi 

tempi, quindi il mio è un grazie alla sua disponibilità, alla 

sua correttezza, alla sua gentilezza. Davvero per me è una 

persona che ha dato tanto alla nostra Comunità e quindi mi 

auguro che il Consiglio comunale si esprima in modo favorevole 

grazie”. 

Presidente:” Altri vogliono intervenire? Prego Ferrari”. 

Ferrari:” Anche il nostro Gruppo voterà a favore di questa 

cittadinanza onoraria al dottor Peter Assmann, sicuramente è una 

persona di rilievo che come ha detto anche il Vice Sindaco ha 

svolto un ruolo importante per le attività culturali all’interno 

del nostro Comune e quindi anche noi voteremo a favore di questo 

conferimento della cittadinanza onoraria e ovviamente anche noi 

ci associamo a quello che è stato anche l’appello di tutti i 

Sindaci della Provincia di Mantova perché il dottor Assmann 

possa continuare a svolgere il proprio ruolo di direttore di 

Palazzo Ducale a Mantova vista l’importanza della sua attività 

in questi anni all’interno del Polo Museale e  mi piacerebbe che 

la motivazione che è stata inserita nel testo della delibera 

riuscisse a essere un po’integrata rispetto alle sette righe 

della motivazione, magari inserendo quelle che sono le attività 

che effettivamente ha detto il Vice Sindaco e che Peter Assmann 
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ha effettivamente svolto all’interno del nostro Comune, anche a 

supporto; perché invece di dire semplicemente, per uno che non 

conosce l’attività, che Peter Assmann ha fatto per il Comune di 

Curtatone tutto ciò <per l’amicizia e la vicinanza in cui si è 

sviluppata un’intensa e proficua collaborazione fra la nostra 

Amministrazione …>, magari possiamo inserire quelle che sono 

state le attività che il dottor Peter Assmann ha fatto per il 

Comune di Curtatone; perché ha svolto l’incarico di presidente 

della giuria, ma perché ha fatto anche altre cose e quindi, 

secondo me, se riusciamo a dare maggior corpo a questa 

motivazione diamo anche un senso ai mesi che l’Amministrazione 

ci ha impiegato a partorire questa delibera. Comunque ci vede 

favorevoli grazie”. 

Presidente:” Altri interventi? Prego Totaro”. 

Totaro:” Buonasera, purtroppo non ho avuto il piacere di 

conoscere il dottor Peter Assmann, ma però da quel poco che ho 

letto negli anni scorsi sui giornali, da quello che sento in 

giro parlando con la gente e anche dalle vostre parole dette 

poc’anzi da Francesco Ferrari, non posso che associarmi. Quindi 

il mio voto sarà favorevole grazie”. 

Presidente:” Nessun altro prego. Chiedo ragguagli al Segretario 

per la votazione”. 

Segretario:” Mi pare che non ci siano problemi, però ricordo che 

serve almeno la maggioranza di due terzi”. 

Presidente:” Metto in votazione il punto 2”. 


